

**Intervención Ministro (s) de Medio Ambiente de Chile,
Javier Naranjo**

**La Dimensión Ambiental de la Recuperación del
Desarrollo Sostenible de Covid-19**

XXII Reunión del Foro de Ministros de Medio Ambiente de
América Latina y el Caribe
1 y 2 de febrero

Queridos ministros,

Me complace saludarlos hoy. Quiero agradecer a la presidencia de Barbados por todos los esfuerzos desplegados para lograr la exitosa realización de este foro, pese a las difíciles circunstancias que enfrentamos por la pandemia, al igual que al Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, que ha apoyado este trabajo.

Quiero destacar también todas las intervenciones precedentes, en especial de los Ministros, donde ha quedado claro en nuestra coincidencia como región en que el COVID-19 nos ha planteado un desafío adicional a los que enfrentamos en materia climática y medioambiental, pero que hoy no podemos impulsar una recuperación si ésta no es sostenible. Tenemos la oportunidad reconstruir mejor y en armonía con la naturaleza.

Es tiempo de derribar el mito de que la acción climática y la protección del medio ambiente se opone al crecimiento económico.

En materia de biodiversidad, por ejemplo, el Reporte Waldron ha demostrado que los beneficios económicos de proteger el 30% de mar y tierra nivel global sobrepasan 5 veces a los

costos. En Economía Circular, en tanto, se podría generar hasta 4,8 millones de puestos de trabajo en América Latina y el Caribe, según la CEPAL. En Chile, nos hemos fijado el objetivo de crear más de 180.000 empleos formales de la economía circular para 2040.

Y en relación al cambio climático, avanzar hacia una economía baja en emisiones y resiliente no solo es necesaria para cumplir con el Acuerdo de París, sino también es una oportunidad de desarrollo social y económica para nuestros países. Un reporte del PNUMA mostró que América Latina y el Caribe se ahorraría hasta 621.000 millones de dólares anuales si los sectores de energía y transporte lograran la neutralidad de emisiones para el 2050. En el caso de Chile por ejemplo, según un estudio del Banco Mundial alcanzar la carbono neutralidad a 2050, permitirá aumentar el PIB de nuestro país en 4,4% y traer beneficios netos para Chile que superan los 30 mil millones de USD, por los ahorros directos de generación y operación. Estos beneficios se multiplican por 5 al considerar su impacto social y ambiental.

Para lograr la Carbono Neutralidad, Chile presentó nuestra nueva, actualizada y ambiciosa NDC, que incluye compromisos en materia de mitigación y adaptación. Las nuevas NDC no son una distracción INNECESARIA de la pandemia del COVID-19. Por el contrario, son un punto de referencia, que ilumina el camino para una recuperación económica sostenible.

En Chile estamos impulsando una reactivación sostenible del COVID-19, a través del plan “Paso a paso, Chile se recupera”, que cuenta con un importante pilar de inversión pública que superará los 34.000 millones de USD entre 2020 y 2022 y donde no solo todos los proyectos deberán cumplir con TODA

la legislación ambiental vigente sino que un 30% de la inversión pública, será destinados a proyectos que permitan acelerar la transición al desarrollo sustentable, bajo en emisiones y resiliente al clima.

Sin duda la recuperación no será fácil. Enfrentamos múltiples necesidades y urgencias, pero esta crisis representa una oportunidad única de acelerar nuestra transformación hacia una economía más inclusiva, más saludable, baja en carbono y resiliente para las futuras generaciones. Esperamos que continúe este positivo intercambio de experiencias en este foro, de manera que nuestros países puedan juntos avanzar a una recuperación sostenible.